



LA FUEYA

del *Vetusta*

24-2025

15 de junio

DECANO DEL MONTAÑISMO ASTURIANO

CRESTA DE VALDORRIA

MEDIO MENOS FAVORABLE Y ENTORNO GENÉRICO

Crestería caliza con pasos ocasionales de I grado superior, que obligarán a apoyar las manos.

TIPO DE ACTIVIDAD	CONDICIÓN PREVISTA	DISTANCIA HORIZONTAL	TIEMPO ESTIMADO	M	I	D	E
TRAVESÍA	Verano	14,54 km	6:30 horas	3	3	4	4
COTA INICIAL	COTA MÁXIMA	COTA FINAL	DESNIVEL POSITIVO	DESNIVEL NEGATIVO			
1374	1962	1169	987	1192			



PEÑA VALDORRIA

La última vez que el Vetusta ascendió a la Peña Valdorria, fue el 5 de mayo de 2013, siendo guiada entonces por Jesús Llavona. Como en aquella ocasión el punto de partida es la **Collada de Valdeteja** (1374m), donde tomaremos una senda que, en una progresiva ascensión, tras cuatro revueltas, nos dejara en las cuadras ganaderas de **Valdelasrubias** (1571m.). Tomando dirección izquierda afrontamos una pequeña canal, que nos subirá a **Fuenfría** (1708m) donde daremos vista a la llanada de **Las Vizarreas** (1720m). La senda sigue por la derecha, en dirección a la amplia vega de **Sancenas** (1760m), que atravesaremos dirigiéndonos hacia la abundante **Fuente de Sancenas**. Desde el abrevadero, tomando sentido sur iremos ganando altura, sin sendero definido, navegando entre la retama, en dirección al **collado Tres Mojones** (1886m), donde tendremos una magnífica vista del Pico Correcillas y del controvertido Valle del Marqués.

Manteniendo la línea de ascensión, se gana el techo de la jornada, el primero de los **Tres Mojones (1962m)**. Seguiremos la línea de cumbres pasando por los dos Mojones siguientes. Llegados al tercero, es cuando debemos girar a la izquierda para iniciar el descenso hasta el **Collado Bucioso** (1751m), punto donde la ruta se divide.

Quienes prefieran evitar la crestería de la Peña Valdorria, deben perder altura por el norte, siguiendo la referencia del **arroyo de Bucioso**, hasta enlazar con la pista de **Brañarrionda** (1505m), donde se tomará rumbo oeste, puesto que si se siguiese por la pista hacia abajo, se acabaría en el pueblo de Valdeteja (*lo que no es mala opción pues cuenta con un bar donde estuvo el mismísimo Viggo Mortensen*). Llegados al impresionante circo glaciar sobre el que se asienta la **Braña Mayor**, toca un repecho hasta ganar el **collado de Espantagallinas** (1659m), donde ya se da vista al **valle de Villarrasil o de Bucioso** para los de Valdeteja, que se debe recorrer en toda su largura. Pasado el **Alto del Hombro**, iremos siguiendo la referencia del cauce seco de un torrente estacional, usando las sendas más cercanas y que mejor se dejen pisar, especialmente después de pasar un cierre de alambre. La incomodidad del terreno decae pasado un pilón con fuente, pues ahí arranca una cómoda pista que finaliza en la carretera LE-321, a la altura de las ruinas del **Balneario de Caldas de Nocedo**. Llegados a la carretera, solo resta seguirla río abajo durante unos trescientos metros, extremando la precaución por el posible tráfico, hasta llegar al apartadero donde debe estar el autobús

Para el resto de la colectiva que opte por recorrer la cresta de la sierra de La Valdorria, comienza el tramo más duro o el más entretenido, según la óptica de cada uno. Tras una corta ascensión y un breve descenso por un canalizo, nos situaremos en el arranque de una crestería caliza de casi tres kilómetros, que recorreremos en sentido SE. Se trata de un recorrido de gran ambiente montaño, con una sucesión interminable de collados y vértices, con vistas de pájaro a ambas vertientes, en la que, ocasionalmente, encontraremos pasos de I grado superior, que obligarán a apoyar las manos, aunque siempre sencillos y sin ofrecer sensación de vacío. Dos reglas para recorrer la cresta, la primera y más importante, el guía debe ir delante (para eso la ha recorrido tres semanas antes), además como irá con un ritmo lo suficientemente lento, como para que el grupo no se corte, no debe pasarlo nadie. Cada uno de la fila, debe de estar pendiente de que quien venga detrás no pierda la referencia. La otra regla, es que estamos ante una actividad de cresta en la que procuraremos ir siempre por lo más alto, que además por lo general es por donde los pasos van a ser más sencillos, pero esta segunda regla es relativa, pues en alguna ocasión no iremos por el alto de la cresta.

En el **Portillo del Agua** (1815m), daremos por concluida la travesía por los altos de la sierra, tomaremos rumbo norte en dirección al **valle de Bucioso** por una empinada ladera, aunque herbosa y cómoda de caminar; hasta enlazar en el fondo del valle con el itinerario que ha seguido el grupo que optó por no hacer la cresta y que se ha descrito anteriormente.

Cuando se planteó esta excursión, el recorrido previsto pasaba por Peña Valdorria, Valdorria pueblo (1340m), el Valle de Las Hadas y el arroyo de Valdecésar. Pero debido a la gran cantidad de lluvia caída esta primavera, los vadeos que hay que realizar se han puesto muy complicados y como lo que prima es la seguridad, este tramo quedará para otra excursión. De la misma forma, según las condiciones que se presenten el día de la colectiva, en caso de que la crestería este húmeda, queda a criterio del equipo de ruta optar por un itinerario más seguro.

EQUIPO DE RUTA:

FELIPE MOTA – EDUARDO BERMEJO



Compartiendo reducimos
la huella de carbono

PRÓXIMAS ACTIVIDADES

- | | |
|--------------------|---------------------|
| - 22 junio | Integral de Ubiña |
| - 29 junio | Peña Castil (2444) |
| - 5 a 13 julio | Pirineos - Benasque |
| - 5 a 8 septiembre | Las Merindades |

**EN UNA ACTIVIDAD COLECTIVA EL
RECORRIDO SE CIÑE A LO ESTABLECIDO POR
EL EQUIPO DE RUTA Y NO A OTRAS
OPCIONES NO PREVISTAS**